

SLP recupera flexibilidad financiera

- Podría obtener en poco tiempo una mejor nota de riesgo crediticio: Fitch
- En 2012 seis municipios de México cayeron en incumplimiento de pagos

Francisco Flores Hernández

QUERÉTARO, Qro.— Si logra reestructurar los créditos de corto plazo con mejores tasas de interés y a mayores plazos, junto con un incremento en sus niveles de recaudación, la capital potosina puede mejorar su calificación de riesgo crediticio, señaló el analista de Fitch Ratings, Omar de la Torre.

Refirió que a lo largo de 2012 seis municipios de México cayeron en incumplimiento de pagos y por ende, su calificación crediticia obtuvo la peor nota (D). Estos son: Zamora, Michoacán; Santa Catarina, Nuevo León; Guadalupe, Nuevo León; Cuernavaca, Morelos; Acapulco, Guerrero; y San Luis Potosí.

El año que terminó, añadió, fue “atípico”, porque anualmente uno o dos municipios dejaban de pagar sus débitos, pero nunca un número tan alto.

Zamora y Santa Catarina incumplieron el pago de créditos bancarios en febrero, pero resolvieron su situación apenas unos días después; es decir, para el cambio de



San Luis Potosí. (Archivo)

administración gubernamental entregaron finanzas “más o menos sanas”.

Los restantes cuatro municipios heredaron haciendas públicas “gravemente enfermas”, pero sólo San Luis presenta avances considerables para recuperar flexibilidad financiera.

Cuernavaca, Morelos, fue recibido por el alcalde Jorge Morales Barud con una calificación de “D” (incumplimiento de pagos), porque su predecesor contrató un crédito por 300 millones de pesos para refinanciar su deuda, pero utilizó parte de los recursos para otros fines.

Al darse cuenta, el banco venció anticipadamente el financiamiento y exigió su pago, pero el Ayuntamiento no lo hizo. A varios meses de que Barud asumiera el cargo, Cuernavaca permanece en cartera vencida.

En Acapulco, “a pesar de los esfuerzos del nuevo alcalde (Luis Walton), el pasado 28 de diciembre Fitch Ratings le otorgó una calificación crediticia de “D”, por incumplir el pago de cadenas productivas por casi 51 millones de pesos.

Ayer Walton anunció que ya cubrió el adeudo con BBVA Bancomer, lo que le permitirá salir del Buró de Crédito y solicitar un nuevo préstamo.

Omar de la Torre aseguró que San Luis Potosí “salió muy rápido del incumplimiento de pagos” y podría mejorar aún más su calificación si logra reestructurar los créditos de corto plazo con menores tasas de interés y a mayores plazos, elevar sus niveles de recaudación y mantener un gasto operacional controlado.

La nota a la que podría aspirar es “BB+”; en la actualidad se ubica en “BB” (mex), con perspectiva crediticia estable.

Sin embargo, no podría obtener ‘A’, calificación que tenía anteriormente, “porque hasta hace muy poco la entidad estaba en incumplimiento”.

Aclaró que aunque la calificadora acostumbra revisar sus notas cada 12 meses, es muy probable que el caso potosino lo vuelva a evaluar antes de que termine el primer semestre de 2013. ☐